

Un temps de réflexion en équipe liturgique

Cette fiche est à l'usage des équipes liturgiques pour préparer l'animation du 4^e dimanche de Pâques, Journée mondiale de prière pour les vocations. Elle peut servir aussi à une journée en communauté, du style « Un Dimanche autrement ».

Le baptême, fondement de la suite du Christ

Lecture de la Parole de Dieu (Ac 2,14a.36-41)

Le jour de la Pentecôte, Pierre, debout avec les onze autres Apôtres, avait pris la parole ; il disait d'une voix forte : « Que tout le peuple d'Israël en ait la certitude : ce même Jésus que vous avez crucifié, Dieu a fait de lui le Seigneur et le Christ. » Ceux qui l'entendaient furent remués jusqu'au fond d'eux-mêmes ; ils dirent à Pierre et aux autres Apôtres : « Frères, que devons-nous faire ? » Pierre leur répondit : « Convertissez-vous, et que chacun de vous se fasse baptiser au nom de Jésus Christ pour obtenir le pardon de ses péchés. Vous recevrez alors le don du Saint Esprit. C'est pour vous que Dieu a fait cette promesse, pour vos enfants et pour tous ceux qui sont loin, tous ceux que le Seigneur notre Dieu appellera. » Pierre trouva encore beaucoup d'autres paroles pour les adjurer, et il les exhortait ainsi : « Détournez-vous de cette génération égarée, et vous serez sauvés. » Alors, ceux qui avaient accueilli la parole de Pierre se firent baptiser. La communauté s'augmenta ce jour-là d'environ trois mille personnes.

Temps de réflexion

Dans les Actes des Apôtres, tout commence par le témoignage de Pierre, entouré des autres apôtres. Sa parole suscite une surprise, une réaction : « Que devons-nous faire ? » Recevoir le baptême est le premier acte de foi vécu et célébré en communauté. C'est là, entourés d'autres chrétiens, que notre foi grandit et s'affermi.

Temps de silence

Chacun est invité à faire mémoire des personnes et des lieux qui ont favorisé le déploiement de son baptême. Ensuite, en action de grâce pour tous ceux qui nous ont transmis la foi, nous pourrons dire : « Notre Père... »

Service national pour l'évangélisation des jeunes et pour les vocations

58 avenue de Breteuil - 75007 Paris
Téléphone : 01 72 36 69 70 - Télécopie : 01 73 72 96 99
E-mail : snv@cef.fr

<http://vocations.cef.fr>

Une communauté vivante qui appelle !

Lecture de la Parole de Dieu : Jn 10, 1-10

Jésus parlait ainsi aux pharisiens : « Amen, amen, je vous le dis : celui qui entre dans la bergerie sans passer par la porte, mais qui escalade par un autre endroit, celui-là est un voleur et un bandit. Celui qui entre par la porte, c'est lui le pasteur, le berger des brebis. Le portier lui ouvre, et les brebis écoutent sa voix. Ses brebis à lui, il les appelle chacune par son nom, et il les fait sortir. Quand il a conduit dehors toutes ses brebis, il marche à leur tête, et elles le suivent, car elles connaissent sa voix. Jamais elles ne suivront un inconnu, elles s'enfuiront loin de lui, car elles ne reconnaissent pas la voix des inconnus. » Jésus employa cette parabole en s'adressant aux pharisiens, mais ils ne comprirent pas ce qu'il voulait leur dire. C'est pourquoi Jésus reprit la parole : « Amen, amen, je vous le dis : je suis la porte des brebis. Ceux qui sont intervenus avant moi sont tous des voleurs et des bandits ; mais les brebis ne les ont pas écoutés. Moi, je suis la porte. Si quelqu'un entre en passant par moi, il sera sauvé ; il pourra aller et venir, et il trouvera un pâturage. Le voleur ne vient que pour voler, égorger et détruire. Moi je suis venu pour que les hommes aient la vie, pour qu'ils l'aient en abondance. »

Temps de silence, d'appropriation de la Parole

Propositions de réflexion

L'animateur lit les questions suivantes, en laissant quelques minutes de méditation entre chacune :

- Comment notre communauté décèle-t-elle et promeut-elle les dons de chacun au service de tous ?
- Comment fait-elle appel aux plus jeunes ?
- Comment encourage-t-elle leurs engagements, leurs choix vocationnels, au service de la communion de l'Église ?

Temps de partage

(À partir des questions ci-dessus) Selon le nombre, répartir les participants en groupes de 6 à 8 personnes.

Pour aller plus loin

- Le Berger s'adresse au troupeau ; chacune des brebis est invitée à entendre personnellement sa voix.
- La foi est une rencontre personnelle du Christ, mais elle ne s'accomplit qu'au sein d'une communauté.
- Nos communautés sont invitées à ouvrir leur porte aux questions et aux attentes des hommes de leur temps.
- Chacun peut alors entendre la voix du Seigneur qui l'appelle par son nom, et il est envoyé en mission.
- Il importe, pour vivre pleinement la mission, de se ressourcer et de célébrer le Seigneur au sein d'une communauté ecclésiale.



Suggestions pour la liturgie dominicale du 15 mai 2011

- **Au début de la célébration eucharistique**, proposition d'un bref témoignage (au choix) d'une religieuse, d'un prêtre, d'un(e) laïc consacré(e), d'un séminariste, etc., précisant :
 - le rôle de la communauté chrétienne – dont la famille – dans l'appel reçu,
 - comment la communauté chrétienne le soutient aujourd'hui.
- **Psaume psalmodié** par l'assemblée, en choeur alterné.
- **Prière universelle**, thèmes suggérés :
 - la communauté rassemblée comme signe du Christ vivant,
 - le prêtre comme pasteur et guide de la communauté rassemblée,
 - la vie consacrée contemplative, prière pour le monde,
 - la vie consacrée apostolique, envoyée auprès de tous.
- **Suggestion de chants vocationnels**
 - *Si le Père vous appelle* (T 154)
 - *Christ aujourd'hui nous appelle* (SM 176)
 - *Serviteurs du Père qui appelle* (SNV 101)
 - *Église de ce temps* (K 35-64)
 - *Dieu nous a tous appelés* (A 14-56)